
réservations

Cabanes

Cabane des Gorges – réservations : Josiane Gafner Didier, 077 522 68 46
 cabane.gorges@cas-prevotoise.ch
Les lundis et vendredis, dès 17h30, la cabane est ouverte à tous les membres pour partager un moment 
de convivialité.
Bibliothèque de section sur rendez-vous : Georges von Arx, 032 493 20 14 ou 079 630 33 06.

Rochette
032 492 10 22

Tourtemagne
027 932 14 55
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Fredy Tscherrig, gardien 
027 934 34 84 

info@turtmannhuette.ch 
www.turtmannhuette.ch

Responsable : Sylvia Hasler 
032 489 21 10, 079 409 24 69 
rochette@cas-prevotoise.ch

Délai rédactionnel : le dernier jour du mois
Photos de couverture : arêtes est-nord-est de la Lenzspitz (Daniel Liechti)

Présidence : Yves Diacon, L’Orée 3, 2710 Tavannes,
032 481 28 86, 079 936 81 86, president@cas-prevotoise.ch

Gestion des membres : François Matile, rte de la Montagne-de-Diesse 51, 2505 Bienne
079 417 90 39, membres@cas-prevotoise.ch

Site internet : Raphaël Liechti, Chemin de Beausite 7, 2710 Tavannes 
079 214 38 89, internet@cas-prevotoise.ch – www.cas-prevotoise.ch

Bulletin : Michèle Giorgianni, rue des Tilleuls 5, 2710 Tavannes
077 480 07 22, bulletin@cas-prevotoise.ch

Imprimeur : Imprimerie Juillerat Chervet SA, rue de la Clé 7, 2610 St-Imier
032 942 39 10, info@ijc.ch  – www.ijc.ch

Coordonnées bancaires : Banque Cantonale Bernoise SA, 3011 Berne
CH55 0079 0042 3180 3734 7
Club Alpin Suisse – Section Prévôtoise, 2735 Malleray
Compte CCP de la banque 30-106-9

N° 2 – mars / avril 2024

Gardiennages à la Rochette

Prochain rendez-vous de section
Assemblée à 19h15, mercredi 7 mai, au restaurant «L’Étrier d’Argent», à Corcelles.

Avril :
6-7 avril A. Sprunger et É. Gindrat 079 447 65 92

13-14 avril Maurizio Gugel 079 403 94 18

 Daniel Zwahlen 079 519 00 47

20-21 avril P. Tobler, V. Houlman 079 781 15 13

27-28 avril Géraldine Mougenot 078 920 91 40

Mai :
4-5 mai Gladys Houriet 079 634 93 87

9-12 mai N. Griggio-Weibel 078 645 10 00

18-20 mai  S. Leuenberger 079 318 70 06

25-26 mai É. Grosrenaud 078 600 11 76

Dim 21 avril :
Salade, émincé 
de boeuf, 
pâtes, dessert :  
18 CHF.
Réservations au 
079 781 15 13. 
Délai : 15 avril.
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Procès-verbal

Président : Yves Diacon
Secrétaire : Céline Kummer

114e Assemblée générale de la section Prévôtoise, à l’aula de 
l’école secondaire de Tavannes, samedi 24 février 2024, à 15h30

L’assemblée est ouverte à 15h35 en 
présence de 75 membres, 15 se sont 
excusés.

1. Souhaits de bienvenue

Le président salue l’assemblée et remercie 
particulièrement pour leur présence 
Dominique Beuchat, président de la 
section Delémont, Martine Kneuss, 
représentante de la section La Neuveville 
et nos membres d’honneur, Willy Renggli, 
Charles Torriani, Philippe Choffat et 
Raymond Monnerat.

Afin de rendre hommage à nos membres 
disparus depuis notre dernière assemblée 
générale, un instant de silence est 
observé à l’évocation de leur nom : 
Jean-Claude Cattin, Jacques Farine, André 
Gindrat, René Hügi, Walter Muehlethaler, 
Georges Schneeberger, Edmond Sifringer, 
Willy Suter et Hugo Weber.

2. Nomination des scrutateurs

Thierry Grossenbacher et Théo 
Grossenbacher sont nommés comme 
scrutateurs.

3. Procès-verbal de la 113e assemblée 
générale

Ce procès-verbal, qui a paru dans le 
bulletin du mois de mars 2023, est 
accepté à l’unanimité avec remerciements 
à son auteure.

4. Admissions, démissions

François Matile, gestionnaire des 
membres, présente les mutations depuis 
notre dernière assemblée ordinaire de 
section, le 8 novembre 2023 :

Admissions
• Sébastien Queloz
• Pierrick Landry
• Rosemarie Gagnebin
• Dylan Maître (réadmission)
• Zaila Maître (réadmission)
• Isaline Mercerat (réadmission)
• Véronique Plard (réadmission)

Démissions
• Tony Affolter
• Katrin Annaheim
• Danièle Aubry
• Cécile Bessire
• Ginette Bettex
• Arnaud Beuchat
• Frédéric Brugger
• Stéfanie Brugger
• Manon Brugger
• Lyne Brugger
• Amélie Brugger
• Christophe Burri
• Claire Farine
• Matthieu Haenni
• Amélie Hagmann
• Philippe Herter
• Nadia Herter
• Emma Juillerat

Avant-propos
Le président ayant suffisamment parlé 
lors de l’assemblée générale du 24 février 

dernier, il vous laisse un peu de répit… de 
peur de vous lasser.
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• Quentin Juillerat
• Lilou Knuchel
• Isabelle Ledermann
• Frédy Ledermann
• Déborah Liechti
• Christian Marquis
• Stéphanie Mollard
• Yanick Mollard
• Armando Perrenoud
• Jean-Pierre Rubin
• Alain Vogel
• Denis Weibel
• Luca Weibel
• Martial Wisard

François Matile est vivement remercié 
pour son travail, ce d’autant plus que le 
nouveau logiciel pour la gestion des 
membres adopté par le CAS ne facilite 
toujours pas le travail au sein des sections, 
même s’il y a des améliorations.

5. Rapports annuels

Presque tous les rapports annuels ont 
paru dans le bulletin du mois de janvier 
2024. Pascal Bourquin, responsable des 
médias, dont le rapport manquait, le 
présente à l’assemblée.

Tous les rapports sont acceptés à 
l’unanimité. Le président remercie tous 
leurs auteur(e)s pour leur investissement 
tout au long de l’année.

Rapport du président de section, un 
rapport quelque peu animalier

Mesdames, Messieurs, chers membres de 
la section Prévôtoise,

Imaginez une marmite remplie d’eau 
froide dans laquelle nage tranquillement 
une grenouille. Le feu est allumé sous la 
marmite. L’eau chauffe doucement. Elle 
est bientôt tiède. La grenouille trouve cela 
plutôt agréable et continue de nager.

La température commence à grimper. 

L’eau est chaude. C’est un peu plus que 
n’apprécie la grenouille, mais elle ne 
s’affole pas pour autant, surtout que la 
chaleur tend à la fatiguer et à l’engourdir.

L’eau est vraiment chaude maintenant. La 
grenouille commence à trouver cela 
désagréable, mais elle est aussi affaiblie, 
alors elle supporte, elle s’efforce de 
s’adapter et ne fait rien.

La température de l’eau va ainsi continuer 
de monter progressivement, sans 
changement brusque, jusqu’au moment 
où la grenouille va tout simplement cuire 
et mourir sans jamais s’être extraite de la 
marmite.

Cette allégorie présentée pour la première 
fois par Marty Rubin en 1987 est riche 
d’enseignements. Elle nous montre qu’une 
détérioration suffisamment lente d’une 
situation échappe à notre conscience et 
ne suscite, la plupart du temps, pas de 
réaction de notre part.

N’est-ce pas précisément ce que nous 
observons aujourd’hui dans de nombreux 
domaines, dont celui le plus criant, le 
réchauffement climatique ?

Mais cette histoire de grenouille peut-elle 
s’appliquer à la vie de notre section ? Je 
pencherais pour l’affirmative au niveau 
du domaine plutôt administratif. On 
s’habitue à ce que l’effectif des membres 
diminue et augmente en âge, on s’habitue 
à ce que certaines fonctions ne trouvent 
plus de dirigeants, par exemple et c’est 
symptomatique, le poste de préposé(e) à 
l’environnement, on s’habitue à voir les 
assemblées ordinaires presque désertées, 
on s’habitue à voir le bulletin de section 
disparaître ou plus tôt à ne plus le voir 
paraître… Je me pose la question : À quel 
degré de température en sommes-nous 
au niveau du temps de vie qui reste à la 
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section ?

Heureusement, la section n’est pas 
qu’administrative mais surtout dédiée au 
sport de montagne et nous pouvons être 
fiers du programme des courses qu’elle 
peut offrir chaque année. Mais, dans une 
société, on ne peut pas occulter la partie 
administrative pour ne se consacrer qu’à 
la partie sportive. Les 2 parties sont 
indissociables.

C’est pourquoi j’aimerais remercier tous 
les membres qui s’engagent pour le 
maintien en vie de la section Prévôtoise. 
Par leur grand travail et leur dévouement, 
ces membres mettent un peu d’eau froide 
dans la marmite. La grenouille, alias la 
section Prévôtoise, leur en est gré.

Je poursuis par une nouvelle histoire 
animalière… Souvenez-vous de l’été 
2023… Aux infos françaises, il n’y en avait 
que pour elles… Elles voyageaient sans 
cesse d’une maison à l’autre, se 
reproduisaient en permanence dans les 
plis des rideaux. Les lits étaient dangereux, 
les canapés menaçants. Ces petits êtres 
presque invisibles, qu’on appelait 
punaises de lit, étaient partout en Europe, 
une véritable épidémie. Les Suisses 
avaient cru y échapper n’étant pas dans 
l’Union européenne, les Britanniques 
avaient pensé, grâce au Brexit, y échapper 
également, mais la punaise avait réussi, 
au contraire de Napoléon, à envahir la 
Grande-Bretagne. La peur s’était donc 
installée sur notre continent. Plus près de 
nous, la Rochette avait aussi cru y avoir 
droit… Des petites morsures au sortir d’un 
dortoir en étaient, à priori, la preuve… 
jusqu’à ce qu’un Malinois (encore un 
animal), dressé à la chasse aux punaises, 
ne trouve pas sa pitance dans la cabane. 
La section Prévôtoise avait échappé à 

l’épidémie mais pas à la facture… 
Aujourd’hui, qui entend encore parler de 
punaises de lit ? L’apparition et la 
disparition de celle-ci resteront un des 
grands mystères du début du XXIe siècle. 
Une actualité nouvelle chasse une 
actualité qui finit par lasser… Mais peut-
être que la punaise de lit n’a pas dit son 
dernier mot, comme l’insinue Patrick 
Besson éditorialiste au journal « Le 
Point ». Elles pourraient profiter des Jeux 
Olympiques de Paris pour déclencher une 
grande attaque généralisée. Si tel est le 
cas, on risque de voir beaucoup d’athlètes 
se gratter sur le podium… 

À propos d’athlètes, Berne a été le théâtre 
des championnats de monde d’escalade 
au mois d’août 2023. Si les représentantes 
et représentants suisses n’ont guère brillé 
et n’ont pas eu l’occasion de se gratter sur 
le podium, la fête fut belle et les 
grimpeuses et grimpeurs ont 
impressionnés par leur vélocité…, de 
véritables araignées sur un mur. La fête 
fut donc belle mais l’après-fête nettement 
moins puisqu’au final le CAS devrait 
éponger un déficit de 1,8 million de francs. 
Devant l’ampleur de la gueule-de-bois, 
une assemblée extraordinaire des 
délégués a été convoquée en catastrophe. 
Celle-ci a accepté d’éponger ce déficit 
tout en exigeant la mise sur pied d’un 
audit externe avec un suivi d’une 
commission de 5 membres issus des 
sections afin de faire toute la lumière sur 
« le pourquoi du comment » de cette 
situation financière désastreuse.

Un malheur peut en cacher un autre : le 
budget pluriannuel du CAS a été refusé 
car il prévoyait un déficit de 600’000 
francs cette année ainsi qu’en 2025 et 
2026, soit 1,8 million sur 3 ans. On 
pourrait croire que le CAS aime bien ce 
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chiffre négatif de 1,8 million, mais les 
sections nettement moins, puisqu’une 
autre commission a été nommée pour 
tenter de « dégraisser le mammouth ». 
Suite à ces déboires, une nouvelle 
assemblée extraordinaire des présidents 
et des délégué-e-s a été convoquée pour 
le 16 mars 2024 pour recevoir de plus 
amples informations sur ces 2 affaires 
financières. Par chance, le fonds des 
cabanes ne sera pas impacté dans ces 
histoires, les 13 millions seront toujours à 
disposition des sections qui désirent 
rénover ou agrandir leurs refuges. Mais 
ne crions pas victoire trop tôt, le 
réchauffement climatique et le dégel du 
pergélisol risquent bien de faire fondre ce 
compte en banque assez rapidement.

Mais revenons à notre section.

Février 2026 est proche et cette date 
marque la fin de mandat de quelques-uns 
des membres du comité. Il s’agit 
notamment de trouver un vice-président 
qui intégrera le comité au cours de cette 
année 2024 pour ensuite fonctionner 
comment président entre 2026 et 2029. 
Je quitterai mon poste au plus tard lors de 
l’assemblée générale de février 2026. 
Qu’il y ait ou non un repreneur… 

Alors, Mesdames, Messieurs, voulons-
nous laisser la température de l’eau 
continuer de monter progressivement, 
jusqu’au moment où la grenouille va tout 
simplement cuire et mourir sans jamais 
chercher à s’extraire de la marmite ou 
voulons-nous avoir le réflexe d’une 
grenouille qui, plongée d’un coup dans 
une marmite à 50 C°, donnerait 
immédiatement un coup de patte 
salutaire pour sauter hors de la marmite 
et sauver ainsi sa vie…

Merci pour votre attention

Ce rapport est accepté à l’unanimité par 
l’assemblée avec remerciements à Yves 
pour son investissement.

6. Comptes 2023

Le président signale que les comptes 2023 
et le budget 2024 se trouvent sur le site 
Internet de la section depuis fin janvier 
2024 et qu’ils paraîtront dans le bulletin de 
mars 2024.

Claude Gafner, caissier de la section, 
présente les comptes 2023 tels que paru 
sur le site Internet à fin janvier 2024. La 
période comptable concernée va du 
1.1.2023 au 31.12.2023, soit 12 mois. La 
comparaison avec les comptes 2022, qui 
couvraient 15 mois, doit donc se faire avec 
prudence. L’exercice 2023 se clôture avec 
un bénéfice qui est à relativiser en regard 
du bilan déficitaire de l’année 2022. La 
situation financière de la section est saine.

Les vérificateurs des comptes, par la voie 
d’Heidi Rihs, assurent que les comptes 
présentés sont exacts et recommandent à 
l’assemblée de les approuver.

Les comptes 2023 sont acceptés à 
l’unanimité avec remerciements à Claude 
pour leur excellente tenue.

Deux vérificateurs des comptes ont terminé 
leur mandat. Il s’agit de Sébastien Känzig et 
Arnaud Beuchat. Ils sont vivement 
remerciés pour leur engagement à la bonne 
marche financière de la section.

7. Budget 2024

Claude Gafner présente le budget 2024 
tel qu’il a paru sur le site Internet à fin 
janvier. Ce budget est équilibré et va dans 
le sens de la continuation de nos 
engagements et de nos activités 
habituelles.

Le budget 2024 est accepté à l’unanimité 
avec remerciements à Claude.



6

8. Cotisations 2025

Le bureau du comité, par la voie de 
Claude Gafner, propose de laisser le 
montant des cotisations inchangé pour 
2025.

L’assemblée accepte cette proposition à 
l’unanimité. Claude est remercié pour 
tout le travail effectué au cours de cette 
année administrative 2023/2024.

9. Transformations de la cabane 
Tourtemagne : avancement des 
démarches

Philippe Choffat, président de la 
commission de la cabane Tourtemagne, 
présente l’avancement du projet 
d’alimentation en eau de la cabane.

Depuis la présentation de ce projet lors 
de la dernière assemblée générale de 
section, le captage d’eau a été mis aux 
normes, le permis de construire a été 
délivré, les offres et soumissions ont été 
réceptionnées et les demandes de 
subventionnement ont été envoyées.

La mise en conformité du captage d’eau, 
exigée par l’Office cantonal des denrées, 
ne pouvait pas attendre et a dû être 
réalisée en 2023, sous peine de devoir 
fermer la cabane. Les coûts de cette mise 
aux normes s’élèvent à env. 29’300 CHF.

Avec l’avancement du projet, il s’avère 
que le budget initialement prévu, d’un 
montant de 788’700 CHF, ne suffira pas à 
couvrir les coûts réels.

Après réévaluation, la commission de 
cabane budgétise le coût du projet à 
1’078’306 CHF, soit un dépassement de 
289’606 CHF.

Ce dépassement est notamment dû à 
l’augmentation des coûts au cours de 

l’année 2023, notamment pour le gros 
d’œuvre. L’estimation de 2022 était basée 
sur des offres à ± 30% alors qu’aujourd’hui 
elle est de ± 10%. De plus, des 
modifications importantes sont 
intervenues à la suite du dépôt du permis 
de construire : 

• Couverture du mur en pierre naturelle 
(initialement prévue en béton, 
+ 100’000 CHF).

• Dallage de la terrasse (initialement 
prévu en béton, + 30’000 CHF).

• Rehaussement du terrain pour couper 
la hauteur du mur de la terrasse et 
plateforme de déchargement 
(+20’000 CHF).

La commission de cabane propose le 
financement suivant :

• Acomptes déjà payés : 73’346 CHF.

• Fonds de cabane du CAS : 
120’000 CHF.

• Fonds propres de la cabane 
Tourtemagne :  450’000 CHF.

• Swisslos, Loterie romande : ? CHF (pas 
encore connu).

• Emprunt bancaire sans intérêt : le 
solde.

À l’issue de la présentation, aucune 
question n’est posée. L’assemblée accepte 
à l’unanimité par un levé de main de 
donner décharge à la commission de 
cabane pour le financement du 
dépassement de budget d’un montant de 
289’606 CHF.

Le président remercie Philippe Choffat et 
toute la commission de cabane 
Tourtemagne pour leur travail.
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10. Promotion des membres ayant 
25, 40, 50, 60, 65 ans et plus de 
sociétariat

25 ans de sociétariat :

• Dominique Dominé
• Gérald Graber
• Vincent Grosjean
• Céline Kummer
• Étienne Roth
• Olivier Maître
• Céline Ryf
• Nicolas Vez
• Marlyse Guerne
• Sacha Veuve
• Martin Eicher
• Julie Noirjean Merillat
• Irma Hirschi-Guillet
• Romuald Nicolet

40 ans de sociétariat :

• Philippe Hauser (excusé)
• Corinne Voumard (excusée)

50 ans de sociétariat :

• Michel Bouchat
• Paul Cosavella (excusé)
• André Hauri (excusé)
• Francis Triponez

60 ans de sociétariat :

• Michel Girardin
• Théodore Grossenbacher
• Charles-Albert Mottet
• Gaston Zwahlen

65 ans et plus de sociétariat :

• Jacques Raaflaub – 65 ans 
• Mathilde Rudin – 66 ans
• Pierre Guinchard – 71 ans
• Willy Renggli – 73 ans
• Marc Rüfli – 76 ans

Céline Ryf prend la parole pour nous 
adresser un magnifique message au nom 
des jubilaires. Merci à elle.

11. Évocation de la montagne : 
présentation du poste de secours

Françoise Bichsel, responsable 
administrative du groupe jeunesse, 
présente le groupe et ses activités en 
quelques mots. Elle remercie vivement 
Nicolas Zambetti, guide et responsable, 
ainsi que tous les encadrants bénévoles 
pour leur implication auprès de la 
jeunesse de la section.

L’assemblée visionne un montage audio-
visuel, réalisé par Léa Kummer, qui 
présente les activités du groupe jeunesse 
de la section durant l’année 2023. 

Puis, Maëlys Filieri prend la parole pour 
nous parler de son parcours en escalade, 
de ses débuts en famille à sa sélection 
dans le cadre national. Elle nous présente 
notamment un petit film la montrant 
dans ses œuvres. Impressionnant !

Un grand merci à ces deux jeunes filles 
pour leurs présentations et pour leur 
investissement.

12. Démissions et nominations 
statutaires

Démissions :

• Bulletin de section :

- Nicole Antille, qui l’avait déjà annoncé, 
démissionne de son poste de responsable 
des annonces du bulletin.

- Thierry Grossenbacher, après 7 ans 
d’activité, démissionne de sa fonction de 
correcteur du bulletin. Il sera remplacé 
par Lydia Mastrogiacomo.

• Seniors : 

- André Knuchel, qui est malheureusement 
absent aujourd’hui, quitte le poste de 
responsable des seniors après des années 
de bons et loyaux services. Philippe 
Choffat nous lit le message qu’André nous 
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envoie depuis la clinique du Noirmont.

Le président remercie chaleureusement 
ces membres pour leur précieux 
engagement au sein de la section. 
Un cadeau leur est remis en guise de 
reconnaissance (celui d’André lui sera 
remis ultérieurement).

Nominations :

• Gestionnaire des membres :  François 
Matile comme gestionnaire des 
membres et, de ce fait, membre du 
comité de section

• Cabane Rochette :  Gérard Antille 
comme membre de la commission de 
cabane.

• Cabane Tourtemagne : Pierre-
André Geiser comme membre de la 
commission de cabane.

• Seniors : Alain Stalder comme 
responsable des seniors.

• Comptes : Brigitte Dard comme 
vérificatrice des comptes suppléante.

• Culture : Géraldine Mougenot comme 
préposée à la culture.

La nomination de ces personnes 
est acceptée à l’unanimité avec 
remerciements pour leur engagement.

Le président relève qu’il reste des places 
vacantes au sein du comité de section 
et des différentes commissions. Avis aux 
intéressé(e)s :

• Comité de section :
- Vice-président(e)
- Responsable culture et environnement
• Vérificateur(rice) des comptes 

suppléant(e)
• Responsable des courses d’été
• Préposé(e) aux annonces du bulletin : 

le président relève que l’avenir du 
bulletin de section, format papier, a été 

sauvé en 2024 en réduisant sa parution 
de 11 à 6 bulletins annuels. Toutefois, si 
personne ne s’annonce pour reprendre 
le poste de responsable des annonces 
d’ici juillet 2024, le comité de section 
sera dans l’obligation de supprimer le 
bulletin format papier. Seul le format 
électronique sera conservé.

13. Divers et imprévus

Nicolas Zambetti prend la parole et fait 
appel à la responsabilisation de chacune 
et chacun en matière d’inscription aux 
courses de section. Il est régulièrement 
confronté à des participants qui annulent 
leur inscription au dernier moment pour 
d’obscures raisons, augmentant ainsi la 
charge financière des autres participants 
ou compromettant la tenue de la course. 
Il dénonce le manque de respect ainsi 
témoigné envers les organisateurs de 
courses.

Le CAS propose de nommer Jean Troillet 
comme membre d’honneur du CAS. 
Toutes les sections doivent se prononcer 
pour que cette nomination puisse avoir 
lieu. L’assemblée accepte à l’unanimité 
cette nomination.

Le Rallye des sections jurassiennes aura 
lieu le 26 mai prochain. Il est organisé 
par la section Pierre-Pertuis qui fête son 
centenaire cette année. Cinq activités 
permettront aux inscrits de rallier la 
cabane du CAS Montoz depuis Tavannes : 
du VTT, de la marche soutenue ou facile, 
de l’escalade et de la botanique.

Le domaine des Bugnenets-Savagnières 
propose de signer une pétition concernant 
son domaine skiable, qui risque de 
passer en zone de protection avec une 
limitation des possibilités d’extension ou 
de modernisation des infrastructures. 
Cette pétition est individuelle et est 
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à disposition des intéressé(e)s pour 
signature en fin d’assemblée.

Philippe Choffat prend la parole pour 
remercier le président pour son travail et 
son investissement sans faille.

Le président donne quelques informations 
organisationnelles sur la tenue de l’apéro 
dînatoire qui va suivre.

16. Clôture de l’assemblée

Pour clore l’assemblée, le président 
souhaite à toutes et tous une belle soirée. 
La séance est levée à 17h35.

P.-S. À l’issue de l’assemblée, Margrit 
Kummer a accepté de devenir vérificatrice 
suppléante des comptes de la section. 
Merci à elle pour son dévouement.

Maëlys Filieri, membre du groupe OJ et 
passionnée d’escalade, explique son 
parcours sportif à l’assemblée

Marc Rüfli, doyen de la section 
Prévôtoise : 76 ans de sociétariat !

Les jubilaires (25, 40, 50, 60, 65 et plus d’années de sociétariat)
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Courses à venir
Avril
Semain hivernale du lu 8 au ve 12 avril

Complet.

Nordend sa 13 et di 14 avril

Initiation escalade me 17, 24 avril, 1er mai et sa 4 mai
Les rendez-vous seront organisés avec WhatsApp.

Mercredi 17 avril, à 17 heures, objectif : Nœuds, assurage en moulinette, 
technique de grimpe.

Mercredi 24 avril, à 17 heures, objectif : Assurage en tête, technique de grimpe 
en tête.

Complet.

Lundi : En train jusqu’à Surlej, en téléphérique au Piz Corvatsch (3298m). 
Descente le long des larges pentes sud jusqu’au refuge Coaz (2610m). 
Descente : 700m.

Mardi : Nous commençons par la traversée du glacier du Sella, le long du puissant 
flanc ouest du Piz Roseg et à travers d’impressionnantes zones de 
crevasses, nous montons jusqu’au magnifique point de vue du Piz Sella 
(3506m). Descente ensuite à travers de vastes étendues de glacier 
jusqu’au Rifugio Marinelli – Bombardieri où nous restons le reste de la 
semaine. Montée : 950m, descente : 750m.

Mercredi : Après une courte descente dans la vallée de Scerscen, via son glacier 
inférieur nous montons le long de la face sud accidentée jusqu’au sommet 
du Piz Tremoggia (3440m), de là nous jouissons d’une vue saisissante sur 
le Monte Disgrazia et le val Malenco. Une belle descente pour rejoindre 
le Rifugio Marinelli. Montée : 1200m, descente : 1200m.

Jeudi : Nous allons explorer les vastes zones du glacier Fellaria, qui s’étend 
jusqu’à Bellavista et le Piz Palu. Via la Fuorcla Bellavista, nous atteignons 
le côté nord et gravissons le sommet oriental de la Bellavista (3888m). La 
vue sur le groupe de la Bernina et la vallée Morteratsch est grandiose. 
Dans de bonnes conditions, une descente de rêve vers le refuge nous 
attend. Montée : 1100m, descente : 1100m.

Vendredi : le chemin du retour passe par la Cima Val Fontana (3070m). Une descente 
finale sur Poschiavo, selon les conditions d’enneigement, un taxi viendra 
nous chercher un peu plus haut ou plus bas, pour nous amener à la gare 
de Poschiavo. Montée : 850m, descente : 2000-2600m.

Bernina - Rifugio Marinelli
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Comité et assemblée ordinaire me 7 mai
Date :  Mercredi 7 mai 2024.

Lieu :   Restaurant «L’Étrier d’Argent», à Corcelles.

Heure :  Comité : 18h / Assemblée ordinaire : 19h15.

Arc jurassien je 18 avril
Renseignements et inscriptions jusqu’au mardi 16 avril auprès de l’organisateur : 
Andreas Sprunger, 079 447 65 92.

Rochette : Corvée de bois ve 19 et sa 20 avril
Notre cabane de la Rochette comme d’habitude a besoin de bois pour maintenir une 
chaleur agréable durant les week-ends un peu froids. Les dates retenues cette année 
sont le vendredi 19 avril pour les seniors et le samedi 20 avril, début des travaux à 8h. 
La commission de cabane compte sur le dévouement d’une dizaine de personnes. 
Merci d’avance aux personnes de bonne volonté de s’adresser directement à Maurizio 
Gugel, jusqu’au 17 avril, pour permettre l’organisation du repas de midi au 
079 403 94 18 ou de s’inscrire directement sur le site rochette@cas-prevotoise.ch 
dans l’onglet « activités ».

Mercredi 1er mai, à 17 heures, objectif : Assurage en tête, relais, rappel.

Samedi 4 mai, à 13 heures, objectif : Voie de plusieurs longueurs, difficulté 
selon participants.

Matériel : Baudrier, 3 mousquetons ,1 assureur, sangles, dégaines, chaussons. 
J’ai un peu de matériel à disposition.

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Daniel Liechti, 
079 550 50 37.

Mai

Alphubel sa 20 et di 21 avril
Voir bulletin de janvier.

Glatten sa 4 mai
Renseignements auprès du chef de course : Étienne Geiser..



12

Mönch Jungfrau sa 11 et di 12 mai

Marais de Damphreux je 16 mai

Course complète.
Samedi : Rendez-vous à Orange, route de Tramelan, à 6h.
 Déplacement en voitures jusqu’à Grindelwald, puis téléphérique et 

train pour le Jungfraujoch. Selon condition à ski ou à pied, montée au 
Mönch par le bras Sud de l’arête Est, voie normale 3 à 4h, nuit à la 
Mönchjochhutte.

Dimanche : Jungfrau par l’arête Sud-Est et le Rottalsattel en 4 à 5h. Retour selon 
condition Jungfraujoch ou Lötschenlucke.

Difficulté : AD.
Équipement : DVA, pelle, sonde, couteaux, crampons, piolet, baudrier, corde.
Inscriptions et renseignements en ligne ou auprès du chef de course : Daniel Liechti, 
079 550 50 37.

Ordre du jour

1. Salutations et bienvenue  

2. PV de l’Assemblée ordinaire du 8 novembre 2023 

3. Correspondance

4. Mutations

5. Activités de montagne : comptes-rendus et courses futures

6. Adhésion à l’association « Sport Grand Chasseral » : discussion et décision

7. Avenir du bulletin de section 

8. Compte-rendu des autres dicastères, préposés et responsables de groupements 
régionaux 

9. Divers & imprévus

Tout-e membre de la section Prévôtoise est invité-e à participer avec droit de vote à 
cette assemblée.

Possibilité de manger « à la carte » après l’assemblée

Rendez-vous à la Gare de Vendlincourt au restaurant Hôtel de la Gare à 8h15, pour le 
traditionnel café.

Départ du train pour Bonfol à 9h03. De Bonfol, nous partirons à pieds direction 
Beurnevésin, pour atteindre la cabane forestière (Les Côtaies) de Damphreux à 
proximité des marais. Distance : 8 km, temps de marche : environ 3h.

À prendre avec soi : pique-nique et boissons pour l’apéritif et le repas de midi. Un grill 
sera à disposition.

Possibilité pour les non marcheurs de nous rejoindre en voiture pour le pique-nique. 
Après le pique-nique, retour à Vendlincourt à pieds, distance : 5 km, temps de marche : 
environ 2h.

Renseignements et inscriptions jusqu’au lundi 13 mai, auprès du chef de course : 
André Huber, 079 653 99 94. À bientôt !
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La section Pierre-Pertuis fête cette année son centième anniversaire. À cette occasion, 
ils ont mis sur pied une belle palette d’activités et prévu une partie récréative et 
festive au retour des différentes escapades. Ils se réjouissent de nous retrouver 
nombreuses et nombreux sur Montoz pour partager de sympathiques moments dans 
la nature.

Programme :

8h15 - 8h30 : Les marcheurs, les VTT’tistes et les grimpeurs se retrouvent sur la place 
de parc Aldi à Tavannes (activités 1, 2, 3 et 4).

8h30 : Départ des activités : marche légère, marche soutenue, VTT et grimpe.

11h : Les « sans activités » ont rendez-vous à la cabane à Montoz pour la visite 
du Jardin alpestre (activité 5).

12h - 13h : Retour des activités, retrouvailles de tous les ami-e-s clubistes à la 
cabane. Apéritif offert par la section Pierre-Pertuis.

13h - 15h : Repas en commun à la cabane.

Au menu : Amuse-gueules du terroir jurassien

 Sanglier à la broche, spätzlis, légumes et la garniture de chasse 

 Dessert et café

Prix : 30 CHF par personne.

(Menu végétarien possible).

Une description plus détaillée du programme est en format PDF sur le site de notre 
section.

Les inscriptions sont à me faire parvenir (si possible par le site de la Prévôtoise)  
jusqu’au mercredi 8 mai. En spécifiant le type d’activité. 
Philippe Gosteli, 079 298 90 73 ou ph.gosteli@bluewin.ch

Pour le transport et les voitures, j’enverrai une liste des participants aux inscrit-e-s  
afin de favoriser le covoiturage.

Sauvetage personnel pour CdC sa 1er juin

Rallye jurassien, section Pierre-Pertuis di 26 mai

Le but de cette journée est de faire un cours de recyclage en interne comptant  comme 
recyclage pour les CdC. Il s’adresse à tous les responsables de courses, été comme 
hiver. Il se déroulera avec les membres du Colonne de secours et les CdC des sections 
environnantes.

L’objectif est de réviser et de peaufiner les techniques de corde en situation et par 
cordée de deux : rappel, remontée, sauvetage d’un compagnon blessé, mouflage, 
etc. Il se déroulera sous forme de parcours dans les rochers du Pierre-Pertuis. Et par 
n’importe quel temps.

Rendez-vous sur le parc dans le virage au sommet du col côté Tavannes à 9 heures. 
Jusqu’à 17 heures. La difficulté technique en escalade ne sera pas à l’ordre du jour !
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Initiation à l’alpinisme 2024 juin et juillet

Philippe Gosteli, responsable.

Mario Bernasconi, coresponsable.

Dimanche 2 juin, volet 1

9h rendez-vous à la cabane des Gorges à Moutier

12h départ pour Court sur le parc à l’entrée des gorges, pique-nique à 
l’entrée des gorges

13h randonnée technique dans les gorges de Court (env. 3 heures)

Équipement : habits de randonnée, pique-nique, gourde, bons souliers de 
randonnée, éventuellement bâtons de marche, sac à dos.

Finance : 150 CHF pour l’inscription (pour le guide du volet 3).

Samedi 15 et dimanche 16 juin, volet 2

Samedi :

6h rendez-vous sur le parc Aldi à Tavannes ou selon planification

10h parc à Gruben. Distribution du matériel manquant, réglages et 
contrôles divers

12h pique-nique cabane Tourtemagne

13h technique d’encordement, de sauvetage personnel et d’escalade 
dans les environs de la cabane

17h retour à la cabane, repas

Dimanche :

5h30 lever

6h petit-déjeuner

7h contrôle matériel puis départ sur le glacier de Tourtemagne

7h30-15h travail technique de glace, découverte de la marche sur un glacier, 
assurage, etc.

16h retour cabane, bilan, puis retour à la maison

Équipement : habits de randonnée chauds, pique-nique, gourde, bons souliers de 
randonnée, éventuellement bâtons de marche, sac à dos, piolet, 
crampons, baudrier, cordelettes diam. 6mm : 1 de 5m et 1 de 1m, 

Matériel personnel : 1 corde 40m, baudrier, mousquetons avec et sans vis, 
cordelettes, prussik, descendeur, etc. (en gros, le matériel 
personnel pour une course en montagne).

 Et le pique-nique… Feu à disposition...

Inscriptions sur le site de la Prévôtoise jusqu’au mercredi 31 mai auprès de Philippe 
Gosteli, instigateur de la journée. 
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sac-drap pour la cabane, gants, bonnet, lunettes, crème solaire, 
pharmacie personnelle, mousquetons et tout autre matériel de 
secours de montagne que vous souhaitez tester (micro-traction, 
poulie, etc.)

Finance : compter env. 200 CHF à régler sur place (cabane demi-pension, frais 
des accompagnants et voyage en fonction du nombre de participants 
selon répartition section Prévôtoise).

Samedi 29 et dimanche 30 juin, volet 3

Samedi :

6h rendez-vous sur le parc Aldi à Tavannes ou selon planification

10h parc à Moiry

12h pique-nique cabane Moiry

13h révision des techniques d’encordement et d’escalade dans les environs 
de la cabane

17h retour à la cabane, repas

Dimanche :

5h30 lever

6h petit-déjeuner

7h contrôle matériel puis départ sur le glacier de Moiry et d’un sommet 
(Pigne de la Lé ou…)

12h retour cabane, bilan, puis retour à la maison

Équipement : habits de randonnée chauds, pique-nique, gourde, bons souliers de 
randonnée, éventuellement bâtons de marche, sac à dos, piolet, 
crampons, baudrier, cordelettes diam. 6mm : 1 de 5m et 1 de 1m, sac-
drap pour la cabane, gants, bonnet, lunettes, crème solaire, pharmacie 
personnelle, …

Finance : compter env. 200 CHF (cabane demi-pension, frais des accompagnants  
et voyage en fonction du nombre de participants selon répartition 
section Prévôtoise)

Remarque : la sortie de ce 3e volet seront encadrées par un guide HM diplômé 
payé par les 150 CHF d’inscription. S’il y a un solde à payer ou à rendre, 
il sera réparti entre les participants.

Matériel technique en prêt dans la mesure du possible : crampons, piolet, corde, vis 
à glace, mousquetons, baudrier.

Inscriptions sur le site de la Prévôtoise aux 3 volets séparément. Le délai est fixé au 
21 mai. Renseignements chez Philippe Gosteli, 079 298 90 73 ou 
ph.gosteli@bluewin.ch
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Le coin des groupements régionaux
Tramelan Charles Donzé

Notre première rencontre de groupe 
de l’année s’est déroulée au CIP avec 
une belle participation. La projection du 
film « Nature et source de vie » était au 
programme. Un magnifique film avec 
des scènes de la vie sauvage dans nos 
montagnes, comme la chasse du lynx 
sur un troupeau de chamois, du loup 
qui défend sa proie de la concurrence 
des renards, du premier vol d’un aiglon 
et bien d’autres. Après la séance et pour 
terminer la soirée, un repas était organisé 
au restaurant Galileo.
La randonnée facile en raquettes avec 
fondue à la Rochette était organisée 
magistralement par notre cheffe de 
course Nicole Marquis, aidé par Andréas 
pour l’intendance.
Merci à vous deux, vous êtes fantastiques.
Seul bémol, la neige était absente.
Voir récit.

Attention : changement de lieu de la 
prochaine rencontre suite à la fermeture 
du restaurant Bellevue.
Prochaine rencontre du groupe, le 
vendredi 26 avril, au restaurant du 
Hameau, à 19h.
Pour les marcheurs : rendez-vous à 18h, 
au parking de la Clef, aux Reussilles.
Un repas sera organisé après la séance.

Je rappelle juste les prochaines courses 
organisées par nos membres :
• Haute-route uranaise du 29 mars au 

2 avril, Daniel Liechti, 079 550 50 73.
• Le Nordend, les 13 et 14 avril, 

d’Étienne Geiser et Raphaël Liechti.
• L’initiation à l’escalade qui débute le 

17 avril, organisée par Daniel Liechti, 
079 550 50 37.

• Seniors, le 18 avril, arc jurassien, 
d’Andréas Sprunger, 079 447 65 92.

• Escalade jeunesse dans le Jura, le 
samedi 27 avril, organisé par Nicolas 
Zambetti, 078 741 17 99 et Françoise 
Bichsel, 079 564 56 01.

• Le Glatten, 4 avril, d’Étienne Geiser,  
075 425 87 79.

• Mönch et Jungfrau, les 11 et 12 mai, 
de Daniel Liechti.

Suite à la démission de Margrit au poste de 
préposée aux annonces pour le bulletin, 
je lance un appel. Si quelq’un/une serait 
disposé à reprendre ce poste.
Renseignements chez Paul Cossavella,  
079 275 91 53 ou Charles Donzé, 
079 517 72 00.

Je remercie sincèrement tous les membres 
pour leur engagement au sein du groupe.

Randonnée raquettes sur le Montoz 
avec fondue.       Nicole

Par un temps radieux et ensoleillé, 
rendez-vous à la patinoire de Tramelan 
à 9h pour Anne Paroz et sa fille, André 
Jubin, Yolande et Jean-Claude F., Josiane 
Vuilleumier, Margrit Ummel, Daniel et 
Corinne Liechti. Nous avons parqué nos 
2 voitures derrière l’hôtel de ville de 
Tavannes, gravi le sentier des Chasseurs, 
fait un petit détour par la Werdtberg et 
regagné la Rochette par la Crête. Andreas 
a servi l’apéritif pendant que j’épluchais 
ails et échalottes et les touristes ont 
commencé d’affluer. Nous avons mangé 
nos fondues et une petite salade 
d’oranges, aidé Andreas en cuisine et au 
service car le monde affluait, fait toute la 
vaisselle avant de reprendre le chemin du 
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retour vers 15h30, explorant cette fois-ci 
la descente de Montoz par les cabanes 
du CAS Pierre-Pertuis, Amis de la Nature, 
CMA, le Grimm pour nous retrouver à 
Tavannes vers 18h15.

Le lendemain, lundi à 13h15, Andreas 
venait me rechercher pour nettoyer le 
chalet jusque vers 15h.



18

Cher et chères clubistes, chers ami(e)s,

J’aurais ici juste quelques mots à dire au 
sujet des inscriptions aux courses et ce 
que cela devrait, à mon sens, impliquer. 
Le virtuel, internet, drop tour et 
compagnie facilitent la vie, on est 
d’accord là-dessus. Mais cette facilité 
connait aussi ses failles. Comme 
probablement d’autres chefs de courses, 
j’en fait souvent les frais ; au propre 
comme au figuré pour moi puisque les 
courses en montagne sont censées me 
faire gagner ma vie. Indépendamment 
de l’aspect financier, il est tout autant 
désagréable pour un chef de course qui a 
réservé 10 places dans une cabane et qui 
doit au dernier moment en annuler 5.

Il est clair que chacun possède ses 
propres raisons pour renoncer à une 
course ; qu’elles soient futiles ou 
essentielles, on ne va pas les juger ici, 
cela n’est pas le sujet. Le logiciel drop 
tour offre, en un clic, cette possibilité de 
consommer en masse, de s’inscrire à peu 
près à toutes les activités sans s’impliquer, 
et de ne pas répondre présent au 
moment de prendre le départ, pour des 
motifs parfois obscurs, je vous épargne 
les détails. C’est extrêmement dommage, 
en premier lieu pour l’organisateur qui a 
bloqué une date dans son agenda et s’est 
décarcassé à proposer une virée qui 

tienne la route, trouvé un gîte et 
éventuellement du matériel. C’est aussi 
dommage pour les participants restants 
qui voient leurs frais du week-end 
augmenter, notamment quand un guide 
est présent.

Aussi, ne faudrait-il pas que, plus 
explicitement, lorsque le participant s’est 
inscrit, et qu’il est confirmé à une 
excursion par le chef de course, il 
s’engage à participer aux frais de la 
sortie, à la limite qu’il paie une avance, 
indépendamment de sa présence ou 
non ? De nos jours, tout le monde se 
protège de tout, une assurance 
annulation et un certificat médical 
seraient largement suffisants pour régler 
le problème.

Voilà, j’ai juste voulu ici soulever ce 
problème qui reflète bien notre époque 
où, en un seul clic, on peut projeter de 
gravir toutes les bosses des Alpes, mais 
qui se situe à des années lumières de 
l’esprit de cordée nécessaire pour 
concrétiser de telles entreprises. En 
espérant que ce petit mot apporte un 
petit peu de réflexion avant de s’inscrire 
à une course de section et du respect 
pour ceux qui les organisent.

Merci pour votre attention, passez une 
belle soirée.

Nicolas Zambetti

Billet d’humeur
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La cabane la Rochette est ce qu’il vous faut ! 
Située au-dessus de Malleray, sur la crête de Montoz, à 1300m d’altitude, elle bénéficie 
d’une magnifique vue avec un coup d’œil imprenable sur les sommets. Depuis l’Alsace au 
nord jusqu’au plateau et les Alpes au sud, du Säntis au Mont-Blanc, vous en aurez plein les 
mirettes ! Sa terrasse au sud permet de profiter de ce splendide paysage !  

Atteignable en voiture, la cabane compte 32 couchettes dans 3 dortoirs, une salle à manger 
pour une quarantaine de personnes et une cuisine bien agencée. La cabane est chauffée au 
bois par cheminée centrale.  

En savoir plus ?... 
Le site internet de la section prévôtoise vous donnera toutes les infos sur la Rochette : 
www.cas-prevotoise.ch ou sinon par e-mail : rochette@cas-prevotoise.ch.  
Pas d’internet ? Pas de souci, la responsable des gardiennages et des réservations vous 
renseignera avec plaisir : Sylvia Hasler, 079 409 24 69.  

Pour la commission de la cabane Rochette : 

Maurizio Gugel Sylvia Hasler 

Vous recherchez un lieu sympa 

pour… 

fêter un anniversaire ?																
																	

								 

organiser une rencontre de famille ?   	 

se retrouver entre amis ? 

fêter un départ à la retraite ? 

ou se ressourcer dans la nature ?    

Rochette

Coin de la sympathie
Nous souhaitons un prompt 

rétablissement à Nadine Seckler et 
Margrit Cossavella du groupe Tramelan 
qui ont subi une opération chirurgicale. 
Nous espérons les revoir au plus vite 
parmi nous.

C’est avec tristesse que nous apprenons 
le décès d’Harold Habegger, ancien 

directeur de la chorale du CAS de notre 
section, dans sa 89e année. Il a dirigé cette 
chorale de 1992 à 2004, année où il a 
cédé sa place à sa fille Dado, au vu de sa 
santé ! À toute sa famille, nous présentons 
notre vive sympathie et nos sincères 
condoléances.
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Ils y ont participé
Mäggisserehore, 14 janvier Nadine Seckler

Course au Mäggisserehore (2348 mètres) 
en remplacement du Bündihore/
Honiese. Chef de course : Florent Günter. 
Participants : Sylvie, Nathalie, Laurent, 
Christophe, Fabio et Nadine.

En raison du peu de neige en dessous de 
1400 mètres, Florent décide de nous 
épargner de porter les skis trop 
longtemps et change de lieu. Nous 
partons donc pour Springenboden 
(1326 mètres). Nous nous retrouvons au 
parking à l’intersection Haseloch, 
100 mètres avant Springenboden afin de 
laisser les places libres pour les personnes 
utilisant le téléski.

Comme prévu, la neige n’est pas en 
abondance à Springenboden, tout 
comme dans toute la région, mais 
suffisamment quand même pour partir 
en peau depuis le téléski. L’air est frais 
mais rapidement nos corps se réchauffent 
dans la montée pour Mäggisserehore. Le 
vent nous attend au sommet, nous 

faisant renoncer au pique-nique, que 
nous prendrons plus bas au soleil et à 
l’abri du vent. La descente sous le 
sommet est d’abord bien râpée puis plus 
bas à l’ombre, la neige est en plus grande 
quantité et plus légère.

Nous profitons du soleil pour manger un 
morceau au bas du Mäggisserehore 
avant de repeauter pour remonter 
direction le Ochse pour faire la traversée 
avant la descente sur Springenboden. La 
belle poudreuse nous attirant, nous 
remontons plus haut sur le Ochse pour 
profiter d’une jolie descente dans des 
conditions de neige un peu cartonnée. 
Puis vient la descente sur Springenboden 
où là enfin nous trouvons une belle pente 
de poudreuse dont nous nous délectons. 

Le restaurant du téléski nous appelle et 
nous y succombons sans hésitation, un 
petit rafraîchissement étant bien mérité. 
Très belle course organisée par Florent. 
Merci à lui et à toute l’équipe.
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Arc jurassien, 18 janvier André Huber

Chef de course : A. Jubin. **

Rendez-vous : Buvette du FC Tramelan. **

Participantes/ts : Cattin B., Vuilleumier J., Ballyf S., Sprunger A., Jubin A., Geiser D., 
Tschanz C., Farine P., Zwallen G., Huber A., Mathez E., Grossenbacher T.

Météo : Pluie, vent.

Parcours : Tramelan, CIP – La Cudrie – Le Couven – Bise de Corgémont, retour – Près 
Leman – Les Combattes, environ 3h45 de marche.

Repas : Bise de Corgémont. ***

Höch-Gumme, 20 janvier 

Chefs de course : André Montavon et 
Claude Rossé. Participants : Claire-Lise, 
Gladys, Anouk, Nathalie, Charles, Wilfred, 
Pierre-André, Fabio, Philippe, Stéphane, 
Guillaume et Nadine.

La course prévue initialement au 
Gurbsgrat est déplacée au Höch-Gumme 
en raison des risques d’avalanches élevés 
dans la région du Gurbsgrat.

Le point positif est que l’heure de départ 
est reculée car la première télécabine de 
Lungern à Turren est à 9h. Nous partons 
donc à 7h de Tavannes pour Lungern. Le 
café sera à l’arrivée de la télécabine à 
Turren à 1530 mètres. L’appel du soleil et 
de la neige poudreuse nous fait écourter 
cette pause et c’est le départ pour le 
sommet situé environ 700 mètres plus 
haut, le Höch-Gumme à 2204 mètres.

Nous prenons d’abord le chemin balisé 
des raquetteurs et des lugeurs et nous 
traversons le très joli hameau de 
Schönbüel à 2008 mètres avec sa 
magnifique chapelle. Le coin est très 
fréquenté des raquetteurs, des 
promeneurs et des randonneurs ; ils sont 
disséminés partout sur les pentes 
enneigées. Nous passons devant le 
restaurant puis, cales montées, nous 
partons pour quelques conversions 

jusqu’au sommet.

Le panorama au sommet, comme 
récompense pour la montée, avec la vue 
au loin sur la face nord de l’Eiger, la 
Jungfrau et le lac de Brienz, une 
impression d’être là où l’on doit être ! Par 
contre le sandwich attendra un peu, le 
vent ne nous encourage pas à nous 
installer là-haut.

La neige est tellement légère qu’il n’est 
même pas nécessaire de savoir skier 
pour pouvoir profiter de la belle descente 
et de faire son tracé sinueux. Les 
fanatiques de la poudre en demande 
plus et continue la descente après 
l’endroit prévu du pique-nique mais se 
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rendent très vite compte que la belle 
pente est terminée, nous obligeant à 
faire demi-tour et à remonter jusqu’au 
restaurant rejoindre le reste de l’équipe 
qui avait un meilleur flair que nous. Après 
un sandwich englouti en vitesse, une 
partie de la troupe reprend le chemin 
du sommet pour pouvoir encore une 
fois profiter de cette neige 
exceptionnelle pendant que le reste 
de l’équipe sirote un café. Nous nous 
retrouvons ensuite sur le chemin de 
la descente. Les chefs de course nous 
amènent dans la forêt mais la neige 
n’est pas top entre les arbres. On 
descend tant bien que mal entre les 
sapins pour se retrouver au restaurant 
en haut de la télécabine où nous 
profitons du soleil sur la terrasse avec 

une vue magnifique et 
une bière bien fraîche.

Pour une grande 
équipe comme celle 
du jour, la course n’a 
pas traîné et a été 
menée de mains de 
maîtres.

Dénivelé du jour pour 
ceux qui ont fait deux 

fois le sommet : 960 mètres. Et non pas 
1000 mètres, quelle horreur ! Je rigole 
bien sûr, la journée a été splendide et 
l’ambiance au beau fixe, merci aux chefs 
de course pour cette belle découverte.
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Cascade de glace, 20-21 janvier Nicolas Masoch

Premier jour à Anzère ice park, au 
sommet des installations. Second jour 
à Brucholay, dans le val de Bagnes.

Sûrement le week-end le plus extrême 
de ma vie. J’ai vraiment adoré débuter 
sur une structure artificielle pour faire 
mes premières marques. C’était plus 
facile et moins physique de mettre 
mes piolets dans des trous déjà faits. 
Ensuite, le deuxième jour était plus 
sauvage. On a cherché à différents 
endroits des cascades. 
Malheureusement elles n’étaient pas 
encore bien formées. Finalement on 
s’est contenté d’une cascade au bord 
du chemin dans la forêt. C’était 
intéressant de grimper dans un milieu 
naturel, de voir certaines manipulations 
que je n’avais jamais vu. (Grimper avec 
des cordes à double, les coinceurs, vis 
à glace, relais sur un arbre). Si c’était à 
refaire, je le referai à 100%.

Chef de course : Bernard Blanchard.

Rendez-vous : parking à proximité des 
gorges de Court. Dans un deuxième 
temps, «café-croissant» au restaurant de 
la Binz.

Paricipants : S. Baillif, B. Blanchard, G. 
Zwahlen, A. Jubin, C. Tschanz, K. Werder, 
G. Von Arx, A. Sprunger, A. Huber, M.-D. 
Geiser.

Météo : temps gris, pluie fine par 
moment, température au-dessus des 
normales saisonnières, plus aucune trace 
de neige.

Parcours : Binz – Oberdörferberg… puis 
retour au point de départ dans le courant 
de l’après-midi (environ trois heures de 
marche).

Repas : au restaurant Oberdörfer. 
Superbe endroit. Excellent accueil. 
Tranches à la crème, nouilles. Cafés 
offerts par les tenanciers. Sympa !

Remarques : belle petite marche, 
ambiance chaleureuse… comme 
toujours ! Quant aux étoiles, chaque 
participant en mérite trois. Merci à 
Bernard pour la parfaite organisation de 
la journée.

Arc jurassien, 1er février Marc-Daniel Geiser
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Elsighorn, 3 février Nadine Seckler

Course organisée par Claude Gafner 
prévue au Gemmenalphorn et déplacée 
au Elsighorn en raison du peu 
d’enneigement. Participants : Chantal, 
Géraldine, Manon, Sophie, Aurélie, 
Thibaut et Nadine. 

J’attends toujours les courses de Claude 
avec impatience pour leur originalité. 
Quand j’ai lu le descriptif de la course, j’ai 
tout de suite été emballée. Le coucher 
de soleil depuis un sommet, c’est 
vendeur ! Et je n’ai pas été déçue, mais 
nous y reviendrons plus tard. 

Nous nous organisons pour 
partir avec deux voitures 
depuis Tavannes et Bienne, 
direction Heimberg, chez 
Claude et Christine. Nous y 
sommes accueillis avec chaleur 
et avec un excellent gâteau aux 
noix, assez riche pour nous 
faire gravir un 4000 mètres ! 
Malheureusement Christine 
est malade et ne pourra pas 
nous accompagner pour la 
virée du jour.

Départ pour le parking du téléski à 
Höchst à 1565 mètres. En dehors de la 
piste, la neige se fait rare. Nous marchons 
10 minutes et débutons notre ascension 
à côté des pistes. Il nous faudra au total 
2h30 pour monter environ 900 mètres 
jusqu’au sommet de l’Elsighorn à 2341 
mètres. Timing parfait organisé par 
Claude pour le coucher du soleil. Un petit 
apéro sorti des sacs à dos et nous 
dégustons un ballon de blanc 
accompagné de viande séchée et autres 
friandises face aux derniers dégradés de 
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rouge flamboyant du soleil couchant. Le 
Doldenhorn, le Balmhorn, le Rinderhorn 
et plein d’autres horns nous font cadeau 
de leur beauté. Pas compliqué d’être 
heureux !

La nuit est tombée, les lampes frontales 
sont allumées et nous serpentons les 
pistes de ski jusqu’au restaurant encore 
ouvert sur les pistes où nous dégustons 
une bonne soupe à la tomate bien 
chaude dans une bonne ambiance. Il faut 
ensuite repeauter pour monter une 
centaine de mètres pour rejoindre la 
piste qui nous ramènera 
jusqu’au parking. Claude 
avait averti les 
pistards de notre 
d e s c e n t e 
nocturne. La 
neige, qui 
avait bien 
ramolli au 
soleil, a 
d u r c i 
rapidement 
depuis la 
tombée de la 
nuit et avec nos 
skis souvent très 
légers, nous nous 
faisons secouer comme des 

pantins. Les Adelbodner et les 
Adelbodnerinnen doivent halluciner de 
voir toutes ces lucioles sautiller au loin. 

Un dernier verre est offert chez Claude et 
Christine ; une partie de l’équipe se laisse 
tenter tandis que l’autre reprend 
sagement le chemin du retour.

Voilà une sortie pleine de douceur et de 
magie, comme je les aime. Merci Claude 
et merci à la super équipe.
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Arc jurassien, 15 février Marc-Daniel Geiser

Chef de course : Otto Habegger.

Rendez-vous : Restaurant Sapori d’Italia, 
Bévilard. Un caffè e un cornetto per 
prepararci per la giornata !

Paricipants (18) :  B. Cattin – S. Baillif – N. 
Geiser – J. Vuilleumier – O. Habegger – H. 
Neukomm – M. Hirschi – F. Lüdi – C. 
Tschanz – A. Huber – A. Jubin – A. 
Sprunger – G. Zwahlen – Ph. Farine – G. 
Von Arx – K. Werder – E. Mathez – M.-D. 
Geiser.

Météo : beau temps… mais pas belle 
neige ! Températures printanières au-
dessus des normales saisonnières (refrain 
connu).

Parcours : parking de la piscine de 
Bévilard – Champoz – point de vue de 

Mont-Girod, 1045 m, vue imprenable sur 
Moutier, Lac Vert, les Chaufours puis 
retour au point de départ. Deux heures 
de marche le matin, deux heures de 
marche l’après-midi.

Repas : à la Bergerie de Lajoux, chez 
Pierre Schüpbach, le sympathique maître 
des lieux. Menu : salade – röstis – jambon. 
Excellent !

Remarques : très beau parcours, avec, en 
prime, une vue plongeante sur le Lac 
Vert. Ambiance conviviale, comme 
d’hab’ ! Quant aux étoiles, chaque 
participant en mérite trois. Merci à Otto 
pour la parfaite organisation de la 
journée.

Crête de Firsten, 17 février Isaline

Participant*e*s: Charles, Claire-Lise, 
Chantal, Wilfred, Fabio, Sébastien, 
André, Claude et Isaline.

Récit d‘une sortie en ski de randonnée 
au goût printanier en plein mois de 
février ! Départ depuis Realp, après avoir 
négocié une place de 
parc au Restaurant des 
Alpes, en échange de 
la consommation 
d’une potion magique 
pour grimper les 
quelques 1210m de 
dénivelé en direction 
du col de la Furka sur la 
Crète de Firsten 
(Stotzigen Firsten).

La montée est régulière 
et toutes et tous sont 
en forme ! Quelques 
sabots sous les skis 

nous font faire de petites pauses 
supplémentaires, nous permettant 
d’admirer le paysage sous un ciel tantôt 
nuageux, tantôt bleu. Nous arrivons un 
peu avant 13h au sommet dans une fine 
couche de brouillard qui se dissipe pour 
notre plus grande joie!
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Une photo depuis le haut de la 
crête de Firsten 
(Stotzigen Firsten, 
2745m) que nous 
décidons à l’unanimité 
de nommer sommet et 
hop on fait quelques 
virages pour aller pique-
niquer sur une jolie 
pelouse alpine en contre-
bas.

Jolie descente peu raide 
que je qualifierais de 
„bucolique“ dans une 
sorte de petit vallon 
(Lägeten Firsten), puis sur 
notre itinéraire de 
montée. On pourrait se 
plaindre de la neige qui 
était un peu carton, 
mais je préfère la 
gratitude envers le ciel 
bleu, la belle ambiance 
de la course et le 
sourire de chacune et 
chacun à la fin de la 
j o u r n é e  ! 
Merci Claude pour 
cette sortie !
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Arc jurassien, 29 février Alain

Nous nous retrouvons aux Reussilles à 9h 
par une matinée embrumée et fraîche 
pour le traditionnel café-croissants au 
tea-room de la gare, 3 marcheuses et 9 
marcheurs sont présents pour 
accompagner le chef de  course Andreas 
qui nous propose un parcours valloné à la 
mesure des fidèles participants sur les 
flans du Mont-Crosin. À remarquer : 
acceuil particulier pour notre leader qui 
fète ses 4 fois 17 ans (Andreas est né un 
29 février) puis distribution des cadeaux 
et regroupement pour le déplacement 
en covoiturage pour le départ prévu à 
Mont-Tramelan.

Nous sommes fin prêts pour la Combe au 
Curé puis les dénivelés en direction du 
Col par les pâtures jusqu’au réservoir, 
poursuite par la crête en direction du 
Chalet-Neuf, réservé par le chef de 
course.

Service de parc à l’arrivée avant de se 
restaurer chez Mme Lempen qui nous a 
préparé l’apéritif ainsi qu’une délicieuse 
soupe aux légumes et des saucisses 
d’Erguël.

Puis surprise pour le dessert, Brigitte et  
Sylviane nous ont concocté un cake au 
chocolat et une douceur aux raisinets 
afin de marquer le coup pour Andreas. 
Cafés servis, fin des réjouissances et 
préparatifs pour la suite de la randonnée 
sous un soleil radieux par la Combe à 
Nicolas, le Petit Charbonnet puis 
descente sur la Combe au Curé.

Retour aux voitures et verre de l’amitié 
aux Reussilles . Bravo à toutes et à tous 

Remerciements à Brigitte, Sylviane, Théo 
et Andreas .

Rendez-vous est pris pour la prochaine 
sortie le 14 mars !


